

Aix en Provence



1892 - L'Etat construit une nouvelle manufacture en périphérie de la ville d'Aix en Provence, un peu à l'écart de l'agglomération pour des raisons de sécurité, et à proximité de la gare ferroviaire : une ligne spécifique arrive directement dans la manufacture pour faciliter l'approvisionnement en bois pour la fabrication des allumettes en charbon pour le fonctionnement de la manufacture.

1895 - Début de la production des allumettes.

1906 – En raison de l'augmentation de la production, la manufacture s'agrandit, l'ensemble s'étendant sur 14000 m².

1935 – Avec le rattachement du monopole des Allumettes, jusqu'alors exploité dans le cadre d'une régie d'État, le Seit devient le Seita.

1972 - L'urbanisation du quartier rendant dangereuse la présence de la manufacture et la baisse de consommation des allumettes entraînent la décision de fermeture ; désaffectée, la manufacture demeure longtemps à l'état de friche industrielle. En 1980, elle faillit même être rasée.

1989 - La bibliothèque municipale Méjanes s'installe sur le site de la manufacture.

2010 – La Seita (Filiale d'Imperial Tobacco depuis 2008) verse, à Méjanes, les archives concernant les allumettes et la manufacture des tabacs de Marseille.



Site classé, la **bibliothèque municipale Méjanes** d'Aix-en-Provence a emménagé en 1989 dans l'ancienne manufacture. Depuis 1993, elle est le cœur de la Cité du Livre, qui réunit avec la bibliothèque, des associations et l'institut universitaire de technologie.